
记者 袁伟鑫
通讯员 汪辰卉 方赛
本报讯 3月 31日，2018年

初中学业水平考试英语听力口语

自动化考试开考。当天上午，在

锦屏中学考点驶入了一辆急救

车，在医生、护士的陪同下，一位

考生提着引流瓶进入考场。

这名特殊的考生姓周，今年

15岁，是锦屏中学学生。前段时

间，小周突然感到胸闷难受，被家

人送到区人民医院救治。通过胸

片检查，诊断为左胸自发性气胸，

小周随即被送入胸外科住院治疗。

几天前，小周找到主治医生段

长华，提出 3 月 31 日要去参加考

试。这让段长华很是为难，小周的

身体没有痊愈，这个时候参加考试

风险很大。为此，医院联系了区卫

生计生局，通过和教育部门沟通，同

时根据小周的病情，初步确定考试

当天由区人民医院胸外科主任医师

段长华、护士长邬笔玉以及一名急

救医生和急救车司机 4人组成陪护

小分队，全程陪同小周完成考试。

3月 30日晚上，段长华为小周

又做了一次详细检查，拍摄了X光

片，再次评估小周的病情，并严密观

察她病情的变化情况。3月31日早

上，小周暂停吸氧。能停氧气是能

参加考试的先决条件，小周状态挺

好，未出现呼吸困难的现象。7时
35分，区急救站急救车顺利将小周

和陪伴她的医生、护士送到了考点，

并全程等候在考点内。小周身上带

着引流瓶，信心满满地走进了考场。

段长华告诉记者，考虑到小周

的病情有可能发生变化，他们带上

了备用的大号引流管，以及手术刀

片、麻药等。一旦小周出现呼吸困

难症状，将第一时间采取最佳治疗

手段，保证小周的生命安全。

8时 55分，小周微笑着走出考

场，状态不错，没有影响到正常发

挥。随后，在医护人员的护送下，小

周安全回到病房。

患病学生参加初中学业考试
1辆急救车4位医护人员全程陪考
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最最美美奉奉化人
传递正能量

今日
话题

只需手机上一点，就会送到手中，越来越多的市民就餐选择外卖。3月1日，本报曾

刊登《2017外卖大数据出炉》一文，从饿了么和美团两个平台了解到，2017年奉化饿了

么的外卖交易额同比增长了 224%，订单量较 2016 年增长了 200%；奉化美团从 2016 年

至今，外卖交易额也翻了7倍。但是市民未曾见到外卖制作过程的环境安全卫生，如何

让市民吃到更加放心的外卖。本期《民生会客厅》让我们一起关注这个话题。

“民生会客厅”交流平台：QQ群（日报民生会客厅） 64640581 热线电话 88987777 88974599

车辆逆行要求查处
来电：有市民向区长热线反

映，金钟路往东江路方向的车辆

逆行占用对向车道，给交通安全

带来隐患。

回复：区公安分局交警大队

答复，将安排警力加强该路段的

交通秩序管理。

高层建筑对日照
造成影响要求解释

来电：有市民向区长热线反

映，在建的冠城国际高层建筑对

塔水村的房子日照造成影响，要

求解释。

回复：区规划分局答复，冠城

国际高层位于塔水路北侧、茗山

路东侧，塔水村位于塔水路南侧，

茗山路西侧，因此塔水村住宅与

冠城国际高层不存在正向遮挡关

系。另建设单位委托区地理信息

中心根据《宁波市建设项目日照

分析技术规则》对界外受影响范

围的现状住宅进行了日照分析，

塔水村日照符合《城市居住区规

划设计规范》中的相关规定。

车辆检测站
周末是否正常年检

来电：有市民向本报新闻热

线咨询，车辆检测站周末是否正

常上班，是否可以进行车辆年检？

回复：区公安分局交警大队

答复，车辆检测站周六休息，周日

可以进行车辆年检。

公共自行车网点
无法使用要求处理

来电：有市民向本报新闻热

线反映，“人民医院”和“奉化剧

院”两个公共自行车网点无法使

用，给市民出行造成不便，要求处

理。

回复：区交通运输局答复，因

市政建设需要，公共自行车“人民

医院”和“奉化剧院”两个网点临

时封闭，导致给市民出行造成不

便，敬请谅解。主管部门已督促

公共自行车公司对于临时封闭、

暂停服务的点位提前公告，并在

APP服务点位中予以提示。市民

如有问题，可联系公共自行车服

务热线：88951123。

记者 景小芳
本报讯 噪音扰民、高空抛

物、杂物占道、垃圾乱扔……这看

似小事，其反映出的是个人道德

素质，同时也反映了整个城市的

文明水平。3月 30日上午，在岳

林街道金钟社区的邻里中心，开

展了一场主题为“我身边不文明

行为”的大讨论。

业主代表董满永认为，文明

是一个人综合素质的反映，乱停

车、乱扔垃圾等一些影响市容的

陋习应该坚决制止，另外景区要

倡导文明旅游。东郡尚都物业公

司吴经理针对小区物业管理过程

中出现的各类现象提出自己的看

法：“一是电瓶车乱停放、无处充

电等问题比较严重；二是楼道堆

物、堵塞消防通道等现象堪忧，主

要包括堆放花盆、鞋架、童车等；

三是车辆行驶过程中破坏绿化。

目前，物业已采取措施，情况也有

所好转。”

“有次我开车载孩子上学，因

为匆忙就随便在路边停车，却被

孩子制止了。”江口中学教师秦维

超是“新奉化人”，他认为文明素

质应当从娃娃抓起，“小手拉大

手，也许由孩子出面，反而更有说

服力，这一点孩子做得往往比大

人更好。”他同时也十分关注小区

里遛狗无绳、宠物狗随地排便的

现象……他认为，宠物毕竟是不

懂事的动物，但宠物主人却不能

不约束它们的行为，宠物的品性

和行为，一定程度上反映了养宠

者的文明素养和社会公德心。

中央花园物业王经理提出了

不少对策，针对高空抛物、乱扔垃

圾等现象，小区可开展发放单页、

上门宣传等活动；设置狗便袋屋，

提醒居民文明遛狗；针对乱停车

问题加强巡逻管理。中央花园下

步还将在地下停车库设立“万物

仓”，对居民家中的杂物实施集中

分户管理。

细数身边不文明行为

金钟社区开展大讨论

记者 王楷文
本报讯 3月 30日下午，区

市场监督管理局会议室，“四小行

业”拒绝不文明行为大讨论在这

里举行，参会的 40多名经营者代

表踊跃发言，积极讨论，气氛十分

热烈。

这40多名经营者代表分别来

自大成路、中山路、桥东岸路、桥西

岸路等地的餐馆、食杂店、超市、药

店。讨论开始前，这些经营者代表

在“文明经营，从我做起”签名墙上

签下了自己的名字。区餐饮协会

代表宣读文明诚信经营倡议书，号

召各商家规范经营、文明经营、诚

信经营、环境整洁、礼貌待客。讨

论中，经营者代表结合行业实际，

就如何文明规范经营依次发言。

餐厅桌椅摆放要整齐、食材必须保

证新鲜、劝阻顾客在公共场合吸

烟、保证销售的烟酒为正品、时刻

关注药品安全等问题，是各经营者

代表眼中文明规范经营的基本要

求。“食品安全是餐饮店的命脉，如

果不保证食品安全，后果不堪设

想。”银泰城海底捞食品安全专员

表示。

“文明、诚信、经营，三者相互

不可分离，文明与诚信才能保证

经营盈利。”区市场监督管理局城

区食品所所长李军彪表示。他

说，商家必须结合行业特色，从细

节抓起，才能参透文明的内涵，形

成长效机制。如烟酒店不贩卖假

烟、假酒，药店售药与市民的健康

息息相关，必须保证文明诚信经

营。经营者代表共同商讨了一系

列文明经营方法。此外，区综合

行政执法局代表还向经营者代表

普及法律知识及安全常识。

李军彪说，这次讨论为不文

明行为整治开了一个好头，区市

场监督管理局将各经营网点进行

指导和监管，若发现不文明行为，

按照职能提出整改意见或予以查

处，督促经营者文明诚信经营。

文明诚信经营从细节抓起
“四小行业”代表座谈拒绝不文明行为

文明行为大讨论

红灯等在线里 车子停进框里
垃圾放进桶里 文明记在心里

商家数量增长迅速
监督管理要求严格

主持人：我区有多少家外卖

商家？对外卖商家证照公示、食

品安全、卫生等方面有哪些硬性

规定？为使市民对外卖食品安全

放心，平时如何对外卖配送平台、

外卖商家进行监督管理？

楼湘萍：近几年来，开展网络

订餐、电话等外卖服务的餐饮单

位急剧增加，这种增长的趋势未

来肯定还会延续。目前区内开展

外卖服务约有1578家餐饮单位。

这几年来，我们已在关注并

不断强化外卖餐饮的食品安全监

管，连续多年开展网络订餐的“净

网行动”食品安全专项整治。首

先，我们对照宁波市市场监督管

理局网络订餐平台数据库，逐户

排摸检查，对相关违法违规行为

督促整改。其次，我们对美团、饿

了么等 4家第三方交易平台区域

负责人进行责任约谈，要求加强

入网审核和入网餐饮单位证照信

息公示，对群众举报和基层执法

人员发现的不规范行为，通知平

台及时下线。

为保障“舌尖上的安全”，今

年1月1日起，国家食品药品监督

管理总局发布施行《网络餐饮服

务食品安全监督管理办法》，从多

个方面对网络餐饮服务经营行为

进行规范。对网上网下餐饮单位

实施一体化管理，如入网餐饮服

务提供者应当具有实体经营门店

并依法取得食品经营许可证，并

按照食品经营许可证载明的主体

业态、经营项目从事经营活动，不得

超范围经营。

平台入驻要求严格
商家自我监督为主

主持人：作为平台方，对外卖商

家入驻平台有哪些具体规定，对商

家的食品安全、店面卫生形象等方

面是否有要求？商家对于本店的食

品安全、环境卫生等方面如何自我

监督和管理？

张莹琦：我们制定了严格的商

家准入标准，商家在平台申请开店

必须上传工商营业执照、餐饮服务

许可证和食品经营许可证等资料。

工作人员进行审核：线上，验证证照

信息与监管部门所公开信息是否吻

合；线下，对门店悬挂证照进行复

核，同时检查环境卫生。通过以上

审核后，商家才能上线。为给用户

提供安全放心的外卖体验，我们正

在开发智能证照审核系统，帮助提

升用户体验。目前已经上线营业执

照识别功能，大大加速审核的效率

和准确性，未来将引进图文识别、商

户黑名单等功能，使审核流程更加

严格。

商户上线后，我们会从信息层

面定期排查，主要排查：违规、夸大

宣传、因食品安全原因被禁售及其

他国家禁售的品类。其次，我们有

“合规工作人员”线下审核加第三方

机构线下审核，双重管控商户，对于

媒体和监管部门反馈的问题餐厅下

线处置。同时，平台会进行自检自

查，在全国各地也有线下品控团队，

如发现餐厅或餐品存在食安风险，

除了要求下线整改并扣除相应信用

分外，也会向监管部门反馈，去推动

去净化这个行业给用户更好的用餐

体验。当信用分被扣除到一定情况

后，商户将永久不能上线饿了么。

王仁可：我们有 9年的餐饮行

业从业经历，从电话外卖到现在的

网络外卖，从店里外卖占比 10%不

到到现在的30%以上。产品的安全

与服务是用户关注的重点，所以我

开店的宗旨一直是只做健康饮品。

对于店员我做了以下几条规定：1.
从业人员方面：入职必须有健康

证，对员工日常个人卫生习惯也有

一定的把控，如：不能留长指甲，男

生不能留须，女生不能涂指甲油，必

须统一着装和佩戴口罩。2.店内环

境：早清洗，晚打扫，10天大扫除，

早班必须定期检查是否有即将过期

原料，一旦发现马上处理。3.产品

方面：承诺所有果汁不加任何添加

剂，绿色健康。水果经过果蔬清洗

液浸泡 15分钟去除农药残留。现

在店里要求专业外卖骑手配送，以

便于提升食品安全和服务，如有问

题也能找到关键人及时处理，让用

户吃得放心。

田青瑜：纽格兰披萨在奉化经

营 2年有余，主要做餐厅堂食为主，

当然如今市场外卖必不可少，有微

信专业跑腿披萨外卖、美团外卖等，

外卖单日渐增长。我们商家最注重

的就是食品安全，严格把关食品进

货渠道，检查保证每天的食材新鲜，

对于厨房的卫生、餐厅的卫生、堂食

的餐具、打包的餐具都有严格的把

控。派送方面，我们把外卖食品整

齐打包好密封交给派送员，要求派

送员安全尽快地交到顾客手上，途

中派送员不会触碰到食品，所以顾

客收到的食品卫生且安全。

惩罚措施严格
共同参与创建食品安全区

主持人：对违法商家有哪些处

罚措施？创建食品安全区，对商家

和市民有哪些呼吁？

楼湘萍：2017年，我们检查了

已注册的 1578家餐饮单位，对学校

周边等重点区域 280余家餐饮单位

进行重点排查，对其中 130家入网

餐饮单位进行监督抽检，对 20家超

期限单位责令办理许可证，取缔 1
家无证单位。下一步，我们将通过

网络订餐大数据抓取、分析系统，采

用“互联网+”“以网管网”等方式，

持续强化监管，全力保障外卖食品

安全。

今年，宁波市将创建国家食品

安全示范城市，奉化区将创建省级

食品安全区，希望广大市民和企业

积极关注，踊跃参与，共同保障我们

的饮食安全!
凯迪：民以食为天。现在外卖

食品如此流行，虽然市民看不见食

品的制作流程，但是通过职能部门

监督管理、平台方的管理及商家的

自我管理，我相信市民们吃到的都

是安全健康的食品。

主持人的话——

让市民食用外卖更放心，离不

开有关部门强化日常监管，也离不

开商家的自我监督。食品安全事关

你我他，建立社会共治的局面，是实

现食品安全，尤其是外卖食品安全

的重要方法。

如何让市民吃外卖更放心

主持人 王楷文
本期嘉宾
楼湘萍 区市场监督管理局餐饮保化科科长

张莹琦 饿了么公关经理

王仁可 小氧鲜榨果汁和水玉丸作负责人

田青瑜 纽格兰披萨银泰店负责人

“凯迪” 网友

3 月 31 日，奉化职教中心幼

师艺术、服装、空乘模特、美术以

及影视专业学生走进大堰镇西畈

油菜花地，展示各专业的不同技

艺和风采。

通讯员 邬宏尉

青春技艺绽放菜花地


